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新华社北京1月 11日电 亚足联日
前在官网公布 2020 年最佳女足球员十人
候选名单，中国队队员吴海燕、唐佳丽入
选。最终的获奖球员将于 1月 24日公布。

唐佳丽在中国女足的三场东京奥运会
预选赛中打进四粒进球，帮助中国队晋级下
一阶段附加赛。吴海燕作为中国女足队长

同样在奥运会预选赛中表现出色，她还随武
汉江大女足获得2020年女超联赛冠军。

其余八位候选人包括韩国女足队员张
瑟琪、池笑然，日本女足队员熊谷纱希、菅
泽优衣香、小林莉加子，澳大利亚女足队员
卡彭特、凯尔和福尔德。

此前，亚足联还公布了 2020年最佳年

轻球员 20人候选名单，其中包括日本球员
久保健英和韩国球员李刚仁等效力于欧洲
五大联赛的球员。中国球员无人入选。

本次评选活动将通过网络以公开投票
的方式进行，球迷通过亚足联官网参与的
投票将占据 60%的比重，专家投票占据
40%，以此最终确定排位顺序。

裁判判罚准确 离场绝不允许
京深之战惹争议 裁判总监有话说

在1月10日晚进行的CBA联赛北京首钢和深圳新世纪的比赛中，当值主裁判最后阶段的判罚引
起了一些争议。CBA公司裁判办公室相关人士11日在接受新华社记者独家专访时表示，当值主裁判
的这个判罚符合CBA联赛规则和特殊规定，没有问题。

在当场比赛常规时间还剩 1.7秒时，深
圳队外援布克在投篮时与防守他的北京队
球员刘晓宇发生了身体接触后倒地。当值
主裁判第一时间没有鸣哨判罚犯规，随后
通过观看录像回放判罚刘晓宇违体犯规。
深圳队通过布克的罚球以 95:92 赢得比
赛。在刘晓宇被吹罚违体犯规之后，北京
队包括队员翟晓川在内的人员对此判罚表
示了强烈不满，一度有试图离场的举动，但

后来还是回到赛场完成了比赛。
CBA公司裁判总监杨茂功表示，经过

裁判专家组的复议，10日晚北京队和深圳
队比赛最后阶段的那个判罚，当场裁判员
在处理程序和认定上都是符合篮球规则和
CBA特殊规定及解释的，是没有问题的。

据杨茂功介绍，这个判罚实际上涉及
CBA联赛特殊规定及解释里关于“临场裁
判对突发情况的处置”的原则。这条规则

的制定，是建立一个当裁判出现重大漏判
时的弥补机制，是为了完全还原比赛的客
观实际，确保比赛平稳顺利进行。如果球
员突然倒地不起、面部出血或较为重要的
意外情况发生，裁判可以通过录像回放确
定是发生了什么犯规的漏判。如果是一起
违体犯规、取消比赛资格犯规或是技术犯
规的漏判，裁判必须追加处罚。如果是一
般犯规的漏判，裁判可以不予追究。

“我们当然希望裁判员对场上发生的
一切明察秋毫。但是，在裁判员实际执裁
过程中，不可能百分之百全能看见，出于观
察角度、选点、裁判法等原因，有可能出现
重大的漏判。只要这样的情况在比赛有效
时间内发生，当值裁判就可以根据录像回
放来进行弥补和纠正。只要主裁判还没有
在记录表上签字，完全可以更改，但是更改
的内容必须符合篮球规则和CBA特殊规
定及解释。”

杨茂功告诉记者，如果当值裁判通过
录像回放，认定这是一起一般犯规，可以不
纠正，让比赛进入加时赛。但是，从录像回
放来看，刘晓宇有明显的垫脚行为，造成了
布克崴脚、倒地不起，因此裁判启动录像回
放来认定为违体犯规。那么，在这种情况
下，应当把时间调回到终场前 1.7秒（犯规
发生时的时间），由布克执行罚球。罚球结
束之后，继续完成剩余 1.7秒的比赛。

据记者了解，每当CBA赛场上出现争

议较大的判罚，CBA联盟裁判办公室都会
组织裁判专家组进行复议。这个专家组由
资深裁判员、教练员、技术代表组成。针对
北京队和深圳队的这次有疑似争议的判
罚，在 7位专家组成员中，有 5位认为这是
一起违体犯规，有 2位认为是一起一般犯
规。按照少数服从多数的原则，专家组认
定当值裁判员的判罚和处理是正确的。

网上有观点认为，在比赛只剩 1.7秒的
时候，当值主裁判的判罚事实上终结了比
赛。在这种情况下，裁判员应该让运动员
来“主宰比赛”。对此，杨茂功表示，所有的
比赛时间都应该交给运动员去主宰，但前
提是运动员必须按照篮球规则和 CBA特
殊规定及解释去做。

“裁判员在最后时刻作出正确的判罚，
才是把比赛交给运动员去‘主宰’的正确方

式。否则的话，在比赛最后阶段，裁判员就
不必待在场上了。”

一位未透露姓名的中国篮协裁判委员
会委员表示，当天比赛裁判员对那个球的
处理是符合CBA规则和联赛特殊规定的，
没有任何问题。而北京队当时有试图离场
的举动，这是绝对不允许的，也是很不应该
的。

他说，在 2019年 12月的一场北京主场

对阵深圳的比赛中，当值裁判也在观看录
像回放后判给北京队 3次罚球，最后深圳
队输掉了比赛。虽然当时深圳队在现场也
有情绪，赛后也提出了申诉，但是最终平静
地接受了结果。规则和规则解释对于所有
俱乐部而言是平等的。在比赛过程中对判
罚不满是可以理解的，但是表达这种不满
必须是在竞赛体系和规则体系之下，不能
想怎么干就怎么干。 据新华社电

裁判专家组复议

总监杨茂功解析

试图离场不应该

北京首钢队球员翟晓川北京首钢队球员翟晓川（（右三右三））不满判罚质问技术席不满判罚质问技术席。。新华社新华社 发发

中国队队员吴海燕唐佳丽入选

亚足联2020年最佳女足球员候选名单公布

新华社北京1月11日电 CBA官方 11
日宣布，新疆男篮队员周琦当选CBA联赛
2020-2021赛季 12月月度最佳防守球员。

自常规赛第 13轮至第 23轮，周琦场均
送出 2.1个封盖、抢下 7.6个防守篮板。周
琦出场时，新疆队每百回合少失分 11.8分。

本赛季截至目前，周琦场均得到 22分、
12.3个篮板、3.2次助攻和 2.5个封盖。新疆
队 20胜 7负，排在联盟第四位。

周琦当选
最佳防守球员

54岁三浦知良
又续约了一年

1月 11日上午，日本横滨 FC俱乐部官
方宣布，和 54 岁的老将三浦知良续约一
年。在续约后，三浦知良说，“我感觉自己
还可以踢球，我对足球的渴望与热情还在
继续。我将参加更多的比赛，为球队的胜
利作出贡献。”

在长达 35个赛季的职业征程中，他始
终坚持早上 5点起床、每天训练 2个小时的
常规操作。此外，三浦知良拒绝一切高脂
肪、高热量的食物以及酒精和碳酸饮料，如
今他的体脂率只有 9%。

而在此前每年冬天的休赛期，三浦知
良都会去关岛进行两轮自主训练，这比 J1
和 J2联赛合计 38支职业球队的所有其他
球员都练得更早，为了保证效果，他还个人
出资聘请了训练团队。

“不可否认，他的身体机能是在衰退
的，但他像一个苦行僧般自律，至于由个人
出资聘请私人专属训练员和体能调理师，
这在 J联赛极为罕见……” 据澎湃新闻

中国足协 1月 8日宣布，在 58家中超、
中甲、中乙及中冠升级俱乐部申报的中性
名称中，超过 80%符合要求。在不符合要
求的俱乐部中，包括山东鲁能上报的新名
称“山东泰山”。为了让“山东泰山”申报成
功，鲁能俱乐部官方表态，将对关联企业更
名。

虽然五岳之一的泰山是山东名胜，但
因俱乐部新股东济南文旅发展集团持有山
东泰山健康科技有限公司的 49%股份，因
此未能通过职业俱乐部名称专家审核小组
的审核。按照规定，初审不符合要求的俱
乐部应于 1月 31日前提交新拟用名称。

1994 年征战甲 A 联赛时，山东队的队
名就为山东泰山，之后虽然多次更名，但

“泰山”一直保留在队名中。去年 12月 14
日，足协下发《关于各级职业联赛实行俱乐
部名称非企业化变更的通知》后，“山东泰
山”也是球迷最认可的新队名。 周 萧

“山东泰山”名称
被足协驳回

奥运冠军家中着火
北京奥运金牌无损

1月 7日，俄罗斯艺术体操运动员达里
娅·舒库里希娜家中着火，她曾出战 2008年
北京奥运，并夺得过集体项目金牌。一片
废墟中，北京奥运金牌“金镶玉”居然连带
子都完好无损。

达里娅称，烧毁的房间里收藏着她最
为珍贵的东西，包括钱财，“金牌也在这个
房间里，放在柜子中。柜子里所有东西都
烧毁了，只有这块金牌完好无损，这是在北
京奥运会上获得的。” 张颖川


